
 1 

 

MARAU/RS, 10 de fevereiro de 2020 
 

 
 
ANAIS Nº. 02/2020 
 
 
 Aos dez dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e 

vinte, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua 
Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do 
Sul, com a presença dos seguintes vereadores Presidente Zigomar Zanin da bancada 
do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, Secretária Josiane 
da bancada do MDB, Segunda Secretária Adriela da bancada do MDB, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador De Conto da 
bancada do MDB, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS e Vereador Renan Borba da 
bancada do PROGRESSISTAS. O senhor presidente Vereador Zigomar Zanin 
declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a 
todos para a execução do Hino Rio-Grandense. Foi colocada em discussão e votação 
a ata da sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura 
das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pela Secretária, 
Vereadora Josiane, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Vereador De Conto 
com o assunto “Fone 156”; Vereador Jair Roy com o assunto “Início Dos Trabalhos E 
Saúde”. O Presidente Vereador Zigomar Zanin passou a presidência para o Vice-
Presidente Vereador Edgar Chimento, a fim de pronunciar-se no espaço de 
comunicações com o assunto “Emendas Parlamentar”. Após o pronunciamento do 
Vereador Zigomar Zanin, a Presidência foi devolvida a ele, pelo então Presidente 
Vereador Chimento. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador De Conto. 
PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 001/2020 - Autoriza ao Poder Executivo realizar 
contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 002/2020 - Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. Encaminhado para Comissão 
de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 003/2020 - Institui o Plano 
Municipal para Infância e Adolescência - PMIA e dá outras providências. 
Pronunciamento do Vereador De Conto. Encaminhado para Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 001/2020 - Concede o Título Honorífico 
da Comenda da Ordem Municipal do Migrante Grande Empreendedor a Vandecir 
Barbosa Mognon. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 002/2020 - Concede o Titulo 
Honorífico da Comenda da Ordem Municipal de Migrante Grande Empreendedor ao 
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Senhor Fabrício Fuga Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 003/2020 - 
Concede o Título Honorífico da Comenda da Ordem Municipal do Migrante Grande 
Empreendedor à Senhora Gisela Franceschetto Marodin. Encaminhado para 

Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. REQUERIMENTO Nº 
001/2020 - Requer que seja encaminhado ofício de parabenização ao Bispo Eduardo 
dos Santos Almeida pelos quinze anos de atuação frente à Igreja do Evangelho 
Quadrangular de Marau. Encaminhado para Secretaria. REQUERIMENTO Nº 
002/2020 - Requer que seja encaminhado ofício de parabenização ao Senhor 
Valdomiro Camera pela reeleição como presidente da ACAL - Associação da Água 
dos Moradores das Comunidades de São José Operário, Santa Lúcia e Santa 
Terezinha, estendido a nova diretoria da entidade. Encaminhado para Secretaria. 
REQUERIMENTO Nº 003/2020 - Requer que seja encaminhado ofício de 
parabenização à Banda Geração de Samuel e a Igreja Rosa de Sarom pela passagem 
do terceiro ano de aniversário comemorado no dia 11 de janeiro de 2020 na Casa de 
Cultura. Encaminhado para Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 001/2020 - 
Pedido de Informações referentes aos serviços prestados na inauguração da última 
etapa de revitalização da Avenida Júlio Borella. Encaminhado para Secretaria. 
INDICAÇÃO Nº 001/2020 - Sugere ao Poder Executivo Municipal o recapeamento 
asfáltico e sinalização no asfalto da sede do distrito de Veado Pardo, nesta cidade de 
Marau. Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. Encaminhado para relatoria à 
Vereadora Josiane Bedin. INDICAÇÃO Nº 002/2020 - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que realize a colocação de Contêineres de lixo seletivo e orgânico na Rua 
Ângelo Santin, próximo à esquina com a Rua Giuseppe Santin, Bairro São Cristóvão 
nesta cidade de Marau. Pronunciamento do Vereador Renan Borba. Encaminhado 
para relatoria ao Vereador Anderson Rodigheri. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 
001/2020 - Requer parte da sessão ordinária do dia 17 de fevereiro de 2020, conforme 
o artigo 91, inciso IV do Regimento Interno da Casa para prestar homenagem à 
UMADMAR - União da Mocidade da Assembléia de Deus de Marau. APROVADO por 
oito votos favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 001/2020 - Que o 
Poder Executivo Municipal, realize calçamento no final da Rua Pedro Moacir de 
Marco, no Bairro Planalto, que está em péssimas condições de trafegabilidade.  
APROVADO por oito votos favoráveis. ELEIÇÃO PARA O CARGO DE 
PROCURADORA ESPECIAL DA MULHER. A Vereadora Josiane protocolou sua 
inscrição para o cargo de Procuradora Especial da Mulher da Câmara Municipal de 
Vereadores. Foi feita votação nominal, sendo que os Vereadores Jair Roy, Renan 
Borba, Anderson Rodigheri, Marciano Aguirre, Josiane Bedin, Edgar Chimento, 
Adriela e De Conto votaram favoráveis, ficando APROVADA por oito votos favoráveis. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Adriela, Edgar Chimento, Marciano Aguirre, Jair Roy e De Conto. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA DEZ DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciamento do Vereador De Conto. Saudou os presentes. “Hoje de manhã, 
numa cerimônia simples, quase que informal, lá na Secretaria da Saúde, presente o 
Prefeito, os vários secretários, inclusive o Secretário da Saúde, diretor do Hospital 
Cristo Redentor o Marcelo Borghetti, que além de diretor também é o Presidente do 
Conselho Municipal de Saúde, vereadores e vários funcionários da Prefeitura. O 
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Prefeito apresentou um novo sistema que vai ser implantado em Marau, que é uma 
das tachinha no sapato de quase todos os administradores, a marcação de consultas 
com fila, sem fila, madrugada, agendamento e assim por diante. Então vai ser 
instituído, na próxima segunda-feira começa, às 6 horas da manhã, a funcionar esse 
fone 156. A pessoa da sua casa telefona, haverá 4 telefonistas e atenderão, se não 
atender logo, logo que termina um, e vai sendo marcado, conforme o ESF de cada um 
que telefonar. A experiência Inicial é com sete ESF, não estarão todos ainda, porque 
pode sobrecarregar. Aos poucos depois da medida que for aprovado, os outros ESF 
também atenderão. Então a pessoa, ela telefona e lhe é dito a sua consulta está 
marcada para as 8 horas, a sua consulta está marcada para as 9 horas, ou para as 
10 horas, assim né. São as 10 consultas da manhã. A pessoa, então, sai de casa um 
pouco antes da reunião, da sua consulta, dependendo, claro, da distância entre a casa 
dela e o ESF que ela vai calcular. Não haverá mais aquela necessidade de ficarem 
enfrentando fila de madrugada, noite chuvosas, noites frias e assim por diante. E se 
não dá mais, completou as 10, será avisada que não tem mais para aquele dia, então 
a pessoa não vai sair de casa para ir lá. E também saberá que ela iria faltar o trabalho, 
não precisa faltar, porque não vai ter a consulta. Mas também não vai ser assim, 10 
fim, não. Casos urgentes será encaminhado para o ESF, a pessoa será encaminhado 
para o ESF ou inclusive para um médico reserva, que existe no próprio pronto 
atendimento. E à tarde tem aquelas consultas das pessoas que são, das mulheres 
gestantes, dos idosos e outros especiais. E eles tem a consulta marcada. Eles foram 
lá fazer um lá e o médico diz a próxima consulta sua vai ser, digamos né, lá no dia 14 
de abril. Então no dia 13 de abril, claro ou dia anterior, se 13 for sábado, domingo, vai 
ser telefonado para essa pessoa, diz olha o senhor está lembrado que é para agora, 
para o dia 14, o senhor tem a volta da sua consulta com o médico tal e tal, né, a tal 
hora. Bah, tinha me esquecido, obrigado que me avisou, não eu já solucionei o 
problema. Então vai ser um serviço constante, procurando aperfeiçoar. será a cereja 
no bolo? Não, é uma experiência nova, que é uma algo que sempre azucrinou a vida 
de todos os administradores de Marau, como de qualquer parte do Brasil. Então, se 
bolou isso aí, claro baseado em outras experiências, e vai se tentar melhorar. Assim 
pelo menos serão eliminadas as filas à noite ou na madrugada, o que tanto transtorno 
causa para a população. Prefeito falou também de outros assuntos relacionados com 
a saúde, todas as boas notícia, inclusive uma verba que deverá chegar para 
construção de um ESF novo no bairro Santa Rita e mais outras novidades. Mas que 
agora não tem mais o tempo suficiente, poderei usar depois nos 10 minutos finais 
desta sessão. Muito obrigado, senhor Presidente”. Pronunciamento do Vereador 
Jair Roy. Cumprimentou os presentes. “Me inscrevi com esses dois temas. E quero 
aqui, senhor Presidente, desejar, desde já, um bom trabalho nesse ano de 2020. Com 
certeza vamos ter muito trabalho aqui nessa Casa, muitos desafios. E esperamos, 
senhor Presidente, que possamos seguir aqui o Regimento Interno, a Lei Orgânica, 
fazer um pouco diferente do ano que passou, porque muitas vezes essa Casa se 
posicionou um pouco ao contrário do que dizia o Regimento Interno. Então espero 
aqui que faça um bom trabalho, que possa cumprir o nosso Regimento Interno e a 
nossa Lei Orgânica. Quanto à saúde, tive nesse período de recesso em contato, mais 
diretamente com pessoas direcionados aqui, que me procuram no diariamente, sobre 
a questão de medicamentos. E confessavam que, quando se chegou próximo a 
metade de Novembro, começou a faltar medicamentos na Secretaria. E aí, hoje 
estamos praticamente quase a metade de Fevereiro, e a situação não melhorou. Não 
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sei se a administração se passou nas horas das licitações, o que que está 
acontecendo, mas realmente é muita falta de medicação. Veja aí vereador De Conto 
citou que o Prefeito anunciou mais um ESF. Tomara que esse ESF venha, mas temos 
que ter um atendimento a mais, quem sabe nos medicamentos, nas consultas e que 
a comunidade possa sim ser atendido. Nós acompanhamos aqui. Estamos indo no 
quarto ano de mandato do Prefeito Iura. E acompanhamos várias situações na 
questão de agendamento das consultas. Primeiro era fila, primeiro no início era o 
sistema anterior, que era deixado pelo Josué, foi alterado, não deu certo. Depois que 
encaminhou a buscar a ficha de manhã para consultar à tarde. E agora se vê aqui um 
novo sistema via telefone. Me parece que irão iniciar às 6 horas da manhã, o telefone, 
o 156, segundo informações que me passaram, para as pessoas ligarem e agendarem 
para consultarem no mesmo dia. Isso né, Vereador De Conto? Então é muito estranho, 
em questão de 4 anos se mudou várias vezes o sistema e pelo que, aparentemente, 
se nota a administração não se encontrou nesse sistema de saúde. Uma hora marca 
por telefone, outra hora vai de manhã para consultar de tarde. Então são três ou quatro 
sistemas diferentes que foram adotados e que a administração, realmente, está um 
pouco perdida nesse sentido. A questão dos medicamentos, em inúmeras pessoas 
que nos reclamam da falta. Não sei se a administração, de repente, achava que no 
final do ano as pessoas não precisassem e tem muitos que usam é remédio continuo, 
eles tem que usar todo mês. E nesses meses de final do ano, realmente, não 
encontravam os medicamentos que eram encontrados na farmácia. Então que a 
administração dê uma atenção especial nessa questão dos medicamentos. 
Realmente faz muita falta para aquelas pessoas que não têm condições de adquirir 
seus medicamentos. Que possam olhar com carinho e melhorar a cada cidadão 
marauense os atendimentos. Obrigado, Presidente”. O Presidente Vereador Zigomar 
Zanin passou a presidência para o Vice-Presidente Vereador Edgar Chimento, a fim 
de pronunciar-se no espaço de comunicações. Pronunciamento do Vereador 
Zigomar Zanin. Cumprimentou os presentes. “Me inscrevi com assunto emendas 
parlamentar, porque quando é necessário fazer algum reconhecimento, 
agradecimento, nós precisamos o fazê-lo. tivemos um trabalho junto com o presidente 
do PSB, junto com o vereador Vaguinho, junto com toda a executiva do PSB, a nossa 
deputada Federal Liziane Bayer. Trabalho que iniciou no ano passado, diante de 
diversas tratativas, diversas conversas. Ela esteve nesta casa, lá em agosto de 2019, 
aonde a Casa estava cheia. E o programa dela, De Conto, se chama Você Decide. 
Nós pleiteávamos um recurso para a melhoria na saúde, para que fosse repassado o 
recurso para construção de um ESF novo, atendendo o bairro São Cristóvão, bairro 
Santa Rita. A mobilização daquelas comunidades, daquele bairro fez com que a nossa 
Deputada se sensibilizasse e desse o aval, na terça-feira de semana passada, 
empenhando uma Emenda parlamentar de 840 mil reais, para que possamos fazer 
mais um ESF modelo, exemplo para dar um atendimento diferenciado para todos os 
moradores daquela comunidade, daquele bairro, daquela região. Então fica aqui o 
meu agradecimento à Deputada Liziane Bayer. O agradecimento de todo o PSDB 
Marau. O agradecimento da administração Iura e Rui. E muito especial o 
agradecimento da comunidade de marauense. Também eu quero fazer um 
reconhecimento a um outro Deputado Federal, também do nosso partido, Deputado 
Heitor Schuch, que pelo qual tratamos de emenda parlamentar junto com o sindicato 
dos trabalhadores, aonde eu falo aqui em nome do Silvio Borghetti e toda sua equipe, 
Vereador. Aonde tivemos lá em Brasília, protocolamos pedido de recursos e tivemos 
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a grata satisfação de receber duas emendas. Uma já empenhada, já depositada ao 
nosso Hospital Cristo Redentor, no valor de 150 mil reais e outra trazida em mãos pelo 
Deputado há umas duas semanas atrás, no valor de 250 mil reais, para que se possa 
ser investido com agricultura, enfim na área dos produtores rurais. Então também 
Deputado Heitor, fica aqui o nosso agradecimento, o nosso reconhecimento de toda 
a família PSB, o nosso reconhecimento da administração Iura e Rui. Tenha certeza 
que a comunidade marauense será muito grata ao senhor, por ter atendido o nosso 
pedido, o pedido dessa comunidade e mandado recursos para poder melhorar a vida 
de cada marauense, de cada pessoa que reside no nosso município. Era isso, senhor 
presidente. Meu muito obrigado”. Após o pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin, 
a Presidência foi devolvida a ele, pelo então Presidente Vereador Chimento. Líder do 
Governo Vereador De Conto. Saudou os presentes. “Nesse início de ano, nós temos 
os três primeiros projetos. E o de número 1, autoriza o Poder Executivo a realizar 
contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. Então, 
através dessa lei, caso aprovado, serão criados então esses cargos, autorizada a 
contratar três visitadores de 30 horas e um supervisor de 20 horas. Os cargos visam 
atender o Programa Criança Feliz, que foi instituído pelo Decreto Federal 8869 de 5 
de outubro de 16. E todas as contratações que tratam a presente lei serão realizadas 
através de processo seletivo público. As inscrições, atribuições, condições do 
trabalho, carga horária, requisitos para contratação e vencimentos dos cargos 
constam do anexo número 1, integrando esta lei. Cessados os motivos da 
excepcionalidade, as contratações deverão ser encerradas a qualquer tempo. Então, 
é um projeto que visa atender a esse Programa Criança Feliz que está realmente 
sendo muito bom. O projeto de lei número 2, autoriza o Poder Executivo Municipal a 
efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do município de Marau para o 
exercício financeiro de 2020. É um crédito que é um crédito especial, para eventuais 
devoluções que o governo Municipal terá que fazer, ou precisará fazer quanto a verba 
que era para ser usada, não foi totalmente usada, então pra não tá toda hora 
mandando um projeto de lei, de repente para mil reais ou para 10 mil, faz já essa 
abertura de R$ 130.000,00 (cento e trinta mil reais). E o projeto número 3, ele é de 
suma importância. E eu pediria a todos os vereadores, às comissões que hoje foram 
instaladas, que mostrasse o interesse especial por esse programa, por esse projeto 
que institui o Plano Municipal para Infância e Adolescência – PMIA dá outras 
providências. No dia 29 de Janeiro, nesse mesmo local, durante uma hora e 40 
minutos, teve uma audiência pública. Estavam presentes vários secretários, onde tá 
envolvido a aplicação desse Plano Municipal. Lembro o Secretário da Educação, da 
Assistência Social, se não me engano também da Cultura, mais alguns 
coordenadores. E ali foi tudo explicado tim-tim por tim-tim o que está nesse projeto 
aqui. É um trabalho que vem sendo feito desde 2017, ele terá que estar em Brasília 
até 29 desse mês, para que os municípios possam receber verbas. Aí em cima da 
hora, pode até ser. mas foi um trabalho meticuloso. Gostaria que os seus todos os 
vereadores, situação e oposição, e os que não puderam por uma razão ou outra estar 
audiência pública lessem tudo que está no anexo aí sobre o projeto. Teve a 
participação dos, como é que se diz? Conselhos municipais. Estão aqui as respectivas 
atas dos conselhos, dando apoio. Lista de presença do plano que foi feito aqui na 
Câmara, os que estiveram presentes naquele dia. Não, esse é outro. Não é o que 
estavam naquele dia. A apresentação dos que deram apoio, então tem advogado, 
bombeiros, Secretaria de Administração, Associação Dragons Team, Secretaria de 
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Educação, ABESFA, CRAS, Secretaria Municipal da Saúde, Secretaria de 
Administração, da Educação, Procuradoria Jurídica, CMR, APAE, e assim por diante. 
Então, tem o apoio de toda a comunidade. É claro poderá ocorrer a vontade bah mas 
eu quero conhecer melhor. Vou primeiro pedir informações. Diante de tudo isso aí e 
diante da premência do tempo, que poderá elevar o município a perder esse projeto, 
eu pediria, até por uma questão de querer o bem do município, querer o bem da 
infância, que a gente procure, já as comissões dar os pareceres na quinta-feira, para 
que segunda-feira possa ser votado, e possa então depois ser promulgada a lei pelo 
Prefeito e dê tempo para remeter a Brasília. É esse o apelo que eu faço, como líder 
do governo, e como marauense que quer ver cada vez Marau melhor. Tenho certeza 
que cada um dos oito vereadores, juntamente comigo, nove, faremos o possível para 
levar a frente esse projeto. Foi bem estudado, desde 2017. Vejam as pessoas que 
pedem e apoiam né. Dá para ler tudo que está aqui no projeto, o anexo, que quando 
vem para nós vem apenas uma folha né, com a lei. Mas depois todos e a justificativa. 
Mas os anexos estão todos aqui. Vocês notem, então, que a pasta bem volumosa. É 
esse o apelo que eu faço. E senhor presidente, era esses os projetos para hoje. 
Obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 001/2020 - Autoriza ao Poder Executivo 
realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 002/2020 - Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício financeiro de 2020. Encaminhado para Comissão 
de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 003/2020 - Institui o Plano 
Municipal para Infância e Adolescência - PMIA e dá outras providências. 
Pronunciamento do Vereador De Conto. “Apenas para acrescentar, senhor 
Presidente, que eu não disse aí, naquela explanação como líder do governo, que esse 
plano Municipal é para um período de 10 anos, de 2020 a 2030. Não querendo dizer 
com isso que nós estaremos determinando que tudo tem que acontecer. Ele poderá, 
um novo prefeito que assume, dar outra, mandar novo projeto mudando, poderão 
surgir circunstâncias que façam que o projeto seja mudado. Mas ele está projetado 
para 10 anos. Então vez que não é uma coisinha qualquer, é um projeto bem alentado 
e que espero que seja levado em consideração. Era isso, senhor presidente. 
Obrigado”.  Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 001/2020 - Concede o Título Honorífico da Comenda da Ordem 
Municipal do Migrante Grande Empreendedor a Vandecir Barbosa Mognon. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. 
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 002/2020 - Concede o Titulo Honorífico 
da Comenda da Ordem Municipal de Migrante Grande Empreendedor ao Senhor 
Fabrício Fuga Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 003/2020 - Concede o Título 
Honorífico da Comenda da Ordem Municipal do Migrante Grande Empreendedor à 
Senhora Gisela Franceschetto Marodin. Encaminhado para Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. REQUERIMENTO Nº 001/2020 - Requer 
que seja encaminhado ofício de parabenização ao Bispo Eduardo dos Santos Almeida 



 7 

 

pelos quinze anos de atuação frente à Igreja do Evangelho Quadrangular de Marau. 
Encaminhado para Secretaria. REQUERIMENTO Nº 002/2020 - Requer que seja 
encaminhado ofício de parabenização ao Senhor Valdomiro Camera pela reeleição 
como presidente da ACAL - Associação da Água dos Moradores das Comunidades 
de São José Operário, Santa Lúcia e Santa Terezinha, estendido a nova diretoria da 
entidade. Encaminhado para Secretaria. REQUERIMENTO Nº 003/2020 - Requer que 
seja encaminhado ofício de parabenização à Banda Geração de Samuel e a Igreja 
Rosa de Sarom pela passagem do terceiro ano de aniversário comemorado no dia 11 
de janeiro de 2020 na Casa de Cultura. Encaminhado para Secretaria. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 001/2020 - Pedido de Informações referentes aos serviços 
prestados na inauguração da última etapa de revitalização da Avenida Júlio Borella. 
Encaminhado para Secretaria. INDICAÇÃO Nº 001/2020 - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal o recapeamento asfáltico e sinalização no asfalto da sede do distrito de 
Veado Pardo, nesta cidade de Marau. Pronunciamento do Vereador Marciano 
Aguirre. Saudou os presentes. “Até poderíamos ter feito esse pedido, como um 
pedido de providências, que normalmente nós o fizemos, uma vez que no ano anterior 
nós fizemos como pedido providências, e a cada, a cada vez que passa a situação 
está mais precária. Então agora nós fizemos em forma de indicação, até para que um 
relator possa conferir e ver a situação que encontra aquela via asfáltica lá na sede do 
Distrito do Veado Pardo. Ali tem um salão da comunidade, tem a igreja, tem a escola, 
realmente está muito pior do que aonde não tem o asfalto. Então é preciso dar uma 
olhada com atenção. É claro que não vai dar tempo de fazer isso, nesse final de 
semana existe a festa, que ocorre em todo mês de fevereiro, na sede do Distrito. É 
como eles nos colocaram, no final de semana anterior, a gente fica até com vergonha 
daquilo que tá para a população ver em frente à comunidade. Então a gente pede que, 
além de aprovado, o relator faça uma visita. E que tenhamos a força de o Poder 
Executivo ir lá e realizar a obra. Não adianta fazer uma pequena operação de tapa 
buracos, tem que fazer praticamente um recapeamento geral e sinalização. Era isso, 
senhor Presidente. Muito obrigado”. Encaminhado para relatoria à Vereadora Josiane 
Bedin. INDICAÇÃO Nº 002/2020 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que realize 
a colocação de Contêineres de lixo seletivo e orgânico na Rua Ângelo Santin, próximo 
à esquina com a Rua Giuseppe Santin, Bairro São Cristóvão nesta cidade de Marau. 
Pronunciamento do Vereador Renan Borba. Saudou os presentes.” Apenas deixar 
registrado aqui um agradecimento aos contribuintes da Rua Ângelo Santin, também 
da Rua Giuseppe Santin, que procuraram este Vereador, trazendo esta demanda, 
para transforma-la, então, numa proposição Legislativa né, através de uma indicação. 
Que sugere, então, ao Poder Executivo a colocação de container de lixo seletivo e 
orgânico nas referidas ruas do bairro São Cristóvão. Sobre a importância da mesma, 
descabe até um mais comentários aqui, depois da explanação que tivemos da Júlia 
sobre o programa Lixo Zero, implementado nas escolas do nosso município e também 
aqui na Câmara de Vereadores. O que se pede aqui, pelos contribuintes, é apenas os 
containers para o acondicionamento correto do lixo seletivo e orgânico. Obrigado, 
senhor presidente”. Encaminhado para relatoria ao Vereador Anderson Rodigheri. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 001/2020 - Requer parte da sessão ordinária 
do dia 17 de fevereiro de 2020, conforme o artigo 91, inciso IV do Regimento Interno 
da Casa para prestar homenagem à UMADMAR - União da Mocidade da Assembléia 
de Deus de Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO DE 
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PROVIDÊNCIAS Nº 001/2020 - Que o Poder Executivo Municipal, realize calçamento 
no final da Rua Pedro Moacir de Marco, no Bairro Planalto, que está em péssimas 
condições de trafegabilidade.  APROVADO por oito votos favoráveis. ELEIÇÃO PARA 
O CARGO DE PROCURADORA ESPECIAL DA MULHER. A Vereadora Josiane 
protocolou sua inscrição para o cargo de Procuradora Especial da Mulher da Câmara 
Municipal de Vereadores. Foi feita votação nominal, sendo que os Vereadores Jair 
Roy, Renan Borba, Anderson Rodigheri, Marciano Aguirre, Josiane Bedin, Edgar 
Chimento, Adriela e De Conto votaram favoráveis, ficando APROVADA por oito votos 
favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Pronunciamento da Vereadora Adriela. 
Saudou os presentes “Vereador De Conto já falou um pouquinho sobre a atividade de 
hoje de manhã, mas acredito que seja importante algumas informações a respeito da 
nova metodologia para agendamento de consultas, que está sendo implantado, a 
partir do dia 17 de Fevereiro, aqui em nosso município. Lembrando que esta é uma 
mais uma tentativa para buscar ficar cada vez melhor a saúde no nosso município. A 
gente sabe que a saúde é uma demanda muito grande. E que a administração Iura e 
Rui vem buscando, diariamente, algo que venha para realmente fazer com que as 
pessoas seja melhor. Bem colocado aqui pelo seu De Conto, é mais uma maneira da 
administração então facilitar a vida dos marauenses. Porque até então, para agendar 
uma consulta, a pessoa tinha que ir até ao ESF e, muitas vezes, as pessoas iam muito 
cedo, não era necessário, mas em virtude do medo, enfim, de ficar sem a consulta 
que precisava, as pessoas acabavam indo muito cedo. E agora com este novo 
método, as pessoas poderão ficar em casa, apenas fazer uma ligação no número 156. 
Este número também é muito importante que todos os marauenses gravem, fazer uma 
ligação e agendar a sua consulta. A partir do dia 17, então, será, dará início a esta 
nova maneira de marcar consulta. Muito importante, visto que as pessoas não 
precisam sair de casa, apenas sai na hora que irão realizar a consulta. A consulta vai 
ser marcada, irão marcar a consulta pelo telefone. As pessoas irão sair de casa no 
horário da sua consulta agendada, irão até o seu ESF e irão consultar. Lembrando 
que, o número de consultas permanece o mesmo de antes para cada ESF. Não muda 
nada. São dez consultas como anteriormente era. E também a pessoa que não 
conseguir ligar ou a agenda naquele dia já esteja lotado, é importante lembrar que a 
pessoa será orientada a procurar ou a unidade de saúde do centro, ESF Central, que 
tem um apoio, um médico de apoio, e irá também atender, ou então irão até o pronto 
atendimento. Que as pessoas serão orientadas a fazer da maneira correta. Isso é 
muito importante. Lembrando que esta mais uma maneira da administração Iura e Rui 
respeitar o ser humano, porque nós sabemos que na hora da doença, pra pessoa ir 
até o ESF marcar uma consulta, a pessoa já não tá bem. Então, certamente, com uma 
ligação será bem mais fácil. Repito é mais uma tentativa da administração melhorar o 
atendimento na saúde, pois é uma grande preocupação da administração. Então 
acredito que vai ser para facilitar. Parabenizar a administração Iura e Rui e se colocar, 
enquanto vereadora, juntamente com a nossa bancada. Hoje estávamos lá, Seu De 
Conto, o Presidente desta Casa também, no momento em que foi explanado e 
explicado como como funcionará esse sistema. Nos colocamos à disposição para 
qualquer dúvida. E certamente teremos, esta noite vamos dormir um pouquinho mais 
tranquilo, né seu De Conto, porque sabemos que estamos no caminho certo. Era isso 
senhor presidente. E desde já quero lhe desejar parabéns na sua Presidência, na 
condução da Casa. Temos certeza da sua competência, já administrou essa Casa e 
com certeza dará continuidade aos trabalhos. Parabéns! Era isso. Muito obrigado”. 
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Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. “Senhor Presidente, senhores 
vereadores. Eu quero aqui cumprimentar o vereador Mirim aí que fazia dias que não 
aparecia mais, o Victor Moraes. Estava de férias, foi viajar bastante aí nessas férias, 
mas está de volta aí. Seja bem-vindo aí. Que bom que tem jovens que estão gostando 
da política, enquanto que muitos dos jovens, atualmente, não querem nem saber 
desse lado, tá. E é uma pena, né Victor, que agora tu vai trabalhar o dia todo, de 
manhã e de tarde, fazer o curso do Senai e trabalhar na BRF, e à noite vai estudar, e 
não vai poder estar nas próximas sessões aí junto conosco. Mas sempre que possível 
você está convidado a participar conosco aqui. Mas eu quero fazer uma saudação 
muito especial hoje também, aqui eu vejo meu tio Zé Chimento, que está presente 
nessa sessão. Porque se hoje estou aqui, eu devo muito a minha família. E a minha 
família, graças a Deus, sempre abraçou minha causa, sempre que eu fui pedir auxílio 
a eles, todo mundo me deu uma força muito grande. E depois que meu pai foi, eu devo 
dizer para você, Zé, que vocês, meus tios, acabam dando continuidade àquilo que ele 
sempre trouxe de bom para família todos os ensinamentos que ele trouxe. E vocês 
são o meu espelho atualmente. Se todo trabalho que a gente desenvolve aqui na 
Câmara de Vereadores aqui, pode ter certeza que tem o lado positivo que é a família, 
e vocês são parte da família. E eu tô muito agradecido a vocês por estar aqui. Podem 
ter certeza disso. Então, quero agradecer imensamente aí a todos vocês. Eu quero 
falar um pouquinho de saúde, até porque o nosso amigo Roy, quando veio na Tribuna 
hoje, destacou alguns pontos que faltou medicamento no final do ano aí. Teve diversos 
motivos, claro. Um deles também é que a contenção de despesas e também a questão 
de algumas empresas, no final do ano, terem férias coletivas e também não 
entregarem os medicamentos em si. Mas Roy, eu acho que, daqui a pouco, tu deveria 
também estudar um pouquinho do que que aconteceu nos últimos, vamos pegar os 
últimos sete anos aqui no município de Marau, e fazer uma comparação né. Bom, 
vocês governaram por 4 anos. Quanto em medicamento vocês investiram nesses 4 
anos do governo Josué? É uma boa pergunta né. Essa resposta tá aqui no jornalzinho 
de vocês. Valor investido na farmácia pública, investimento quatro milhões trezentos 
e cinquenta, em 4 anos, tá aqui. Tá aqui, não sou eu que tô dizendo. Tá aqui. E agora 
vocês sabem quanto já foi investido nesses três anos e um mês pelo Prefeito Iura e 
Rui? Vocês sabem? Tu sabe dessa informação? Poxa vida, tu deveria ter vindo na 
tribuna e ter dito mas parabéns pela administração que tá investindo tanto em 
medicamentos. Pode tá faltando algum medicamento, mas de 4,3 milhões já foram 
investidos mais de 10 milhões. Tá no Portal da Transparência, pode consultar os 
números. Olha aqui ó. 2017, 3 milhões investido em medicamentos. 2018, 3 milhões 
176 mil. 2019, 3 milhões 330 mil. 2020, que nós estamos aqui, já foram comprados 
quase 1 milhão em medicamentos. Pode tá faltando ainda alguma coisa, não vou dizer 
que não, que talvez algum medicamento específico esteja ainda faltando, por alguma 
empresa não ter conseguido entregar. Mas veja bem, tu falaste ah a administração 
não se achou a forma de marcação de consulta. Tá aí talvez o principal motivo de ir 
tanto medicamento. É claro, na administração que vocês faziam era por agendamento, 
às vezes tinha em ESF que levava 40, 50 dias pra fazer a consulta. Aí quem marcava, 
ficava doente hoje, daqui 40, 50 dias que ia fazer a consulta, chegava lá no PSF nem 
mais doente tava, nem mais ia pro, nem pegava mais medicamento. Tanto é que era 
3, 4 mil consultas por mês, hoje nós estamos fazendo quase 7 mil consultas por mês. 
É mais uma tentativa que a gente tá fazendo. Mas com certeza muitas pessoas estão 
sendo mais atendidas. Por isso que tá indo o dobro de medicamentos, porque é muito 
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mais receitas. O atendimento na saúde no hospital Cristo Redentor, e graças a Deus, 
nós temos pessoas que trabalham voluntárias lá para o hospital, tem sido cada vez 
melhor. Hoje em determinados horários, nós temos dois médicos atendendo, para 
facilitar e para aumentar o número de atendimentos no pronto atendimento. Com 
certeza vai muito mais medicamentos. Com certeza vai muito mais exames. Talvez 
esses números tu não costuma buscar antes de vir falar qualquer coisa aqui, dizer que 
a administração não se achou. E para ajudar, nós temos aí um novo pronto 
atendimento, para atendimento das 6 horas da tarde até às 10 horas da noite, para 
desafogar um pouquinho o pronto atendimento lá em cima do hospital. Bom, se não 
ficou 100 por cento, mas melhorou muito do que era na época que vocês estavam. 
Pode ter certeza disso. Então é claro, as receitas de medicamentos elas são muito 
maiores, porque tem muito mais atendimento, aí fica fácil de dizer. Mas na época de 
vocês, eu também me lembro que faltava muito medicamento, mesmo atendendo 
metade da população que vocês atendiam. Então tem que tomar cuidado que, no 
momento que tu diz administração não se achou ainda, a administração se achou sim. 
Eu acho que antes de falar qual que é isso, eu tenho que fazer minha parte. Você 
como vereador do PP, sei que você fez campanha para deputados federais aqui. Poxa 
vida, em 4 anos tu não conseguiu trazer uma Emenda pra saúde pra custeio. Busca 
os teus vereadores, poderia ter vindo aqui com discurso diferente, não, eu consegui 
sei lá que deputado federal que fiz, conseguir 500 mil pra saúde, para melhorar o 
atendimento na saúde. Mas isso não faz , tu acha que isso não há necessidade de 
fazer, tu não é Vereador para isso também? É fácil vir aqui apontar o dedo para 
determinadas pessoas, mas não se olhar o papel primeiro o que tem que fazer. Então 
tem que tomar muito cuidado quanto a isso, tá. Nós temos muito para melhorar. Nós 
sabemos disso, né seu De Conto e Adriela, que vieram falar da Saúde aqui. Nós 
sabemos disso. Mas nós estamos buscando alternativas e nós vamos buscar até no 
final, para que a população seja muito melhor atendida. Era isso, senhor Presidente. 
Muito obrigado”. Pronunciamento do Vereador Marciano Aguirre. Cumprimentou 
os presentes. “Alguns assuntos nós vamos trazer aqui na Tribuna, mas principalmente 
lembrando que, nesta semana, nós temos o início do ano letivo aqui no nosso 
município. Ele tanto, eu vou me referir aqui mais na rede, na rede pública, tanto 
Estadual, como na rede municipal. Na rede pública estadual há uma série, uma série 
de mudanças que deixa a classe do magistério muito apreensiva. Tentei buscar 
melhores informações, continuo buscando sobre essas mudanças, porém até o 
momento, estão muitas, muito confusa, muito confusas mesmo. Li o projeto do 
governo, li o que entrou após. Mas ainda continuo entendendo muito pouco aquilo que 
está ali e acredito que só vamos ter uma definição a hora que realmente entrar em 
vigor. Porque até questionamos muitas pessoas, e elas mesmas, pessoas estudiosas 
na área, e elas têm dificuldade de como ficará a carreira do Magistério Público 
Estadual, após entrar o novo plano. Eu tinha minha opinião passada, que o plano 
vinha prejudicar e muito, e muito, a classe do magistério, e continuo com a mesma. E 
continua com a mesma opinião. Acredito que isso só vai trazer perda para os 
professores. Tomara que eu esteja equivocado. Tomara que eu morda a língua. 
Tomara que eu possa daqui alguns meses, quando entrar em vigor, a gente tiver uma 
definição melhor, eu possa retornar a essa Tribuna e dizer olha eu estava equivocado, 
eu estava enganado. Mas por aquilo que a gente percebe, eu acredito que as perdas 
continuam e essas perdas, infelizmente, elas também, elas vão trazer a repercussão 
ainda mais negativa na educação pública estadual como um todo. Nós sabemos as 
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responsabilidades, aqui eu estou falando a nível no local, a nível de Marau, das nossas 
escolas estaduais, a responsabilidade dos nossos colegas professores. E mesmo 
tendo aí há 50 meses recebendo parcelado, há cinco anos sem receber um centavo 
de reajuste, cumprem, cumprem e muito bem com seu dever. Até porque as nossas 
escolas estaduais aqui, elas se destaca e bastante, tanto Escola IESTA, Escola 
Charruas, Escola Anchieta, ao qual eu pertenço, Escola Herzelino, elas fazem a sua 
parte. Então esperamos que realmente isso venha a melhorar, embora eu penso, é 
uma opinião pessoal deste Vereador, como professor também, acredito que teremos 
sérios prejuízos na nossa carreira como professor. Com relação aqui também a nível 
Municipal, estamos retornando, na próxima quarta-feira, temos reunião, na quinta-feira 
já estaremos com os nossos alunos, já com vontade também, tanto na escola estadual 
como municipal, de rever a gurizada. Para mim, pessoalmente, me faz muito bem 
estar no meio, a gente termina ficando um pouco mais jovem, quando está no meio 
da juventude. Então é muito bom a gente estar presente com eles. E também há uma 
expectativa muito grande, também dos professores. A gente mantém contato com 
muitos de como ficará o reajuste deste ano. As redes sociais aí trazem a todo instante 
que o reajuste por lei ele deve seguir a lei do piso. A lei do piso este ano deu 12,84 
por cento de reajuste, que é o mesmo que o município recebeu o reajuste do Fundeb. 
A lei do piso é aumentada todos os anos, conforme o Fundeb e não conforme a 
inflação. Muitos dizem que, obrigatoriamente, isso tem que ser repassado aos 
professores, independente se o município cumpre ou não cumpre a lei do piso. Marau 
a gente sabe que cumpre a lei do piso, mas há uma expectativa, uma expectativa dos 
professores. Até nunca foi tanto usada, como está sendo agora, as redes sociais. 
Alguns municípios repassaram isso, fizeram até sessão extraordinária, para que 
pudessem votar e, provavelmente ter aprovada, não acompanhei esses reajustes e 
os professores nossos estão também nessa expectativa, né, assim como nós também 
estamos na expectativa. Vamos continuar acompanhando, tanto como professor, 
como Vereador, aquilo que vai ocorrer. E certamente que ocorra também o melhor. 
Que ocorra a valorização dos nossos professores em todos os níveis. A educação a 
gente sabe que é muito complexa, a gente sabe as dificuldades que existem, as 
dificuldades que existem lá na sala de aula com os nossos alunos. Mas os professores 
municipais e estaduais de Marau a gente tem certeza que fazem o melhor de si. Era 
isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento do Vereador Jair Roy. 
Saudou os presentes. “Ouvimos aqui nessa Sessão que hoje teve um evento ali na 
Saúde. E nós, causa estranheza, que não fomos nem convidados né. Se ouviu aqui 
dizer que teve vereadores, Prefeito, vice-prefeito, e nós nem convidados fomos. Até 
seria bom para esclarecer aqui certas coisas. Porque aqui um fala uma coisa, outro 
fala outra né. E o Chimento quando falou em saúde, ele vem com números, daqui uns 
dias vamos tá usando lá os números do Maneco, do Turra quem sabe né. As coisas 
vão evoluindo. E nós temos que evoluir junto, Chimento. Quando as pessoas nos 
indagam e pedem o porquê que tá faltando o remédio e o que que vamos dizer para 
eles? Não, vai lá no posto, pessoas que não tem condições de comprar, vai lá no 
posto do teu ESF e faça o teu pedido. Não, mas eu já fui lá, mas de dez eu consigo 
dois, eu consigo três. De cinco eu consigo um. Não sou eu que tô falando, Chimento, 
é as pessoas que nos questionam na rua. E a gente, como vereador, as pessoas nos 
procuram. E realmente esse período, Chimento, se tu for ver o quanto saiu de 
medicação lá da Saúde, foi muito pouco. Novembro, dezembro e janeiro não se teve 
o atendimento a contento. Mas se gasta 80 mil com mídia por mês. Essa continua se 
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gastando, para se ter uma promoção pessoal de uma pessoa. Eu bato aqui nessa 
tecla, da questão, se falta, ah contenção de gastos, contenção de despesa. Mas se 
continua gastando 80 mil para divulgar na rádio, nos jornais, promoção pessoal. Se tu 
pegar 80 mil de medicamento, dá para comprar um monte de coisa por mês. Mas se 
prefere promoção pessoal de alguém, do prefeito tem que ser promover cima da mídia, 
em cima dos jornais. E eu me questiono, eu só levo nessa Tribuna aquilo que as 
pessoas nos cobram na rua. Vereadora Adriela falou bem, mais uma tentativa de 
melhorar a saúde do município. Tomara que dê certo, porque até agora não deu. 
Tomara que dê certo, porque até agora não deu. Também somos questionado nas 
estradas do nosso interior. Vocês acompanham as redes sociais e é só dar uma chuva 
de 30, 40 milímetros, ou 50 como deu aí há meses atrás, que faz horas que não dá 
mais esse volume de chuva, e era máquinas puxando transportador de leite, caminhão 
de ração. Mas agora tem que melhorar essas nossas estradas, gente. Tamos aí 
próximo a uma colheita. E como a região minha, toda, tá deficiente de atendimento, 
eu ando quase que em todo o interior do município. Olha vou lhe dizer, tem poucas 
estradas boas. Imaginem se tivesse com chuvas abundantes. E a safra está aí. 
Colheita do milho já iniciou. Com essa estiagem que tá sendo aí, final de fevereiro vai 
ter soja para ser colhida. E as estradas do nosso interior realmente estão precárias. 
Precisamos de uma atenção especial ao homem do campo, que está lá produzido o 
alimento, está lá mantendo firme a sua posição de produtor, porque o interior hoje não 
é somente soja, milho, nós temos suínos, aves, nós temos o leite, nós temos muito 
caminhão de ração, e nós temos estradas em péssimas condições. Falem com o 
pessoal do interior, peçam pra eles. Como está o interior? Muitos vão dizer 
abandonado, outros vão dizer, poucos vão dizer mais ou menos, massa maioria vão 
dizer que tá ruim. Então que se dê uma atenção especial às pessoas do interior com 
estradas, com atendimento. E a saúde, Chimento, eu vou voltar a dizer aqui, você me 
dá uma receita pra mim dizer pras pessoas quando vão procurar remédio o que eu 
posso dizer a eles, quando não encontram medicamentos. Obrigado, Presidente”. 
Pronunciamento do Vereador De Conto. Cumprimentou os presentes. “O Roy é o 
homem que mais atrai descontentes no Brasil. todos os descontentes procuram e 
encontram ele na rua e encontram ele no interior. Ele vem aqui critica o colega 
Chimento, porque o Chimento comparou o Iura com o Josué. Dizer no tempo do Josué 
foi menos dinheiro, porque era outro tempo. Mas aí logo em seguida ele diz que gasta 
80 mil reais por mês de mídia, esquecendo que até hoje ele não explicou a empresa 
de Porto Alegre que ganhava 10 mil por mês, fora o resto que dá mais que os 80 mil. 
Então no passado se gastava mais que agora. Explica isso, Senhor Vereador. 
Explique isso. O senhor é especialista em explicar o inexplicável. Hoje de manhã, aliás 
o senhor reclama que não foi convidado, sempre que os senhores são convidados, os 
senhores não comparecem, os senhores não comparecem. A série de cerimônias que 
aconteceram agora, os senhores não aparecem. Os senhores não vieram na 
audiência pública de um assunto, de um projeto que está entrando hoje. Vai dizer que 
o senhor não foi convidado também? Tenha paciência, vereador. O Prefeito falou hoje 
que Marau gastou, no ano passado, 30 milhões de reais em saúde. é suficiente? Não, 
porque ainda precisa mais. Mas também não dá para gastar o 130 milhões do 
orçamento apenas em saúde. Porque tem muitas outras coisas a serem feitas. 4 
milhões, quase 4, em remédios. todos os remédios foram entregues? Não, mas quatro 
milhões de remédio num ano? Procure municípios que fazem isso, Senhor Vereador. 
Agora porque que tem tanta reclamação? Vamos pegar um número fictício, 200 
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pessoas vão buscar remédio num dia, somando todos os ESF e tudo. Não vou ser 
otimista dizer que 10 não consegue. Vou ser pessimista, 50 não conseguem. Aquele 
50 vão na rádio, vão procurar o vereador, vão na mídia, vão nos meios sociais. Esses 
50 fazem um volume, e o 150 que receberam o remédio, que foram atendidos pelo 
Município não vão dizer olha, hoje eu fui buscar remédio e me deram todo o remédio. 
Então reclamam os poucos que não são atendidos e não aparecem, e nem tem 
obrigação de aparecer. Mas então dá impressão que é uma tragédia. E do 50 eu 
peguei um número muito alto. Agora eu, por exemplo, no fim agora do mês de janeiro 
precisava fazer uns exames lá, telefonei. Pode ser para o dia 13 de Fevereiro? Olha 
nós só temos vaga para 4 de março. SUS? Não, é ESF? Não, um laboratório de alto 
quilate, que o pago a minha parte e o plano que eu pertenço do Banco do Brasil paga. 
É pago. E eu tenho que esperar um mês na fila, só que sentado na poltrona em casa, 
sentado aqui na Câmara. Mas estou na fila dos outros que vão ser atendidos, desde 
o dia 13 de fevereiro que eu queria, até 13 de março que é a véspera do dia que eu 
serei atendido. Se nos pagos está difícil, quanto mais aonde muitas pessoas, pela 
facilidade do atendimento, acorrem aos ESF, acorrem ao pronto atendimento. E vai 
se procurando melhorar. Se colocou um médico do reforço no pronto atendimento. 
Primeira vez na história de Marau, por todos os prefeitos que passaram, inclusive eu, 
primeira vez   é feito atendimento noturno. Mas sempre vai faltar, porque a saúde em 
Marau, infelizmente, tem muitos doentes. É a única explicação para tanta gente 
procurar, inclusive a gente. Não tô dizendo que só os outros procuram, a gente 
também procura. Claro que eu não procuro no serviço público municipal, porque tenho 
condições, através do meu plano, buscar em outros lugares. Mas a gente também fica 
doente. Agora 30 milhões de saúde no ano? Olha, tem que imagina se gastasse 15. 
O vereador Roy não poderia nem sair na rua, porque de cada metro, alguém o 
atacaria. E engraçado que procuram sempre o vereador Roy. O homem do remédio. 
Deveria ser eleito o patrono dos remédios no Brasil. como é engraçado. Isso que me 
chama atenção. Por que que sempre ele é o procurado? É na rua. O senhor tá sempre 
na rua? É um discurso batido, Vereador. O senhor passou 4, 3 anos, agora tá 
começando o quarto, sempre batendo nessa tecla: me pegam na rua, me pegam na 
rua. Não pegam então, o encontram na rua, se o senhor não gostou do pega, né. Sabe 
quanto o município gastou a mais em saúde do que a lei exige? A Constituição exige 
que o município gasta 15 por cento do orçamento na saúde. 15 por cento. Marau 
gastou 25 por cento. 10 por cento a mais, quase outro tanto que a Constituição exige. 
com isso nós temos que nos acalmar e dizer ninguém mais pode reclamar? Não, mas 
nós sabemos que com todo esforço que está sendo feito, assim mesmo não se atende. 
Mas agora vai vir um ESF especialidade para os idosos e para as crianças. É mais 
uma mão na saúde. Vai ser feito, vai ser inaugurado um ESF moderno e grande para 
três bairros: Curtume, Santa Helena e Carolo. São Cristóvão e Santa Rita outro que o 
Presidente acabou de confirmar uma verba que vem do deputado, da sua, uma 
deputada né da sua bancada. Obrigado. Parabéns por fazer isso. O município está 
procurando fazer. É incansável o trabalho do nosso Prefeito, juntamente com todos 
os que precisam atuar, fazem. As estradas do interior também não estão tão péssima 
como o senhor diz. Está sendo trabalhado, a gente via, semana passada, aparecia lá, 
uma equipe trabalhando num lado, outra equipe para outro lado. Mas são 1300 
quilômetros de estrada. Só um santo milagreiro faria isso num mês. E muitas vezes 
termina de fazer e chove e estraga. Esses dias estavam patrolando, veio uma chuva, 
tiveram que largar o serviço, teve que ter uma máquina à disposição naquele 
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lugarzinho, para tirar os poucos caminhões que passaram aí que atolaram realmente. 
Tinha sido remexido na terra. Agora vim dizer que passava as máquinas passaram o 
tempo inteiro puxando caminhão. Olha o senhor tá puxando demais para o seu lado, 
prezado Vereador. Mas o senhor tem o direito de reclamar, porque quando os 
senhores tinham o direito de fazer e o poder de fazer e não fizeram. Fizeram quatro 
obras e nenhuma tá servindo para Marau. Obrigado”. Conforme as normas 
regimentais, o senhor Presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da 
Sessão ORDINÁRIA, dos quais se lavrou os presentes ANAIS que após lidos serão 
assinados.  
 
 
 
 
 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 


